

Se mantendrá hasta el 21 de diciembre

## Inicia la COP28 en Emiratos Árabes Unidos



La cita es promovida y organizada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) con el objetivo de alcanzar los mayores acuerdos, alianzas y tratados que permitan disminuir el impacto del cambio climático en la población mundial. (Más información página 2).

Contó con la participación 7 expertos en la materia

## Ciclo de videoconferencias del Minec en defensa del Esequibo impactó a más de 3033 personas

(P. 3)



Por su efectividad en el combate de Incendios Forestales

## Reconocen labor de la Fuerza de Tarea Humanitaria G/J Simón Bolívar en Bolivia

(P. 4)



Economía circular

## Avanza formación de Red de Recicladores

(P. 5)



Preservación de la especie en Venezuela

## Tres leones blancos nacen en el zoológico de Las Delicias

(P. 6)



Atenderá a más de 2 mil trabajadores

## Inaugurado servicio médico en la sede principal de Inparques

(P. 7)



Se mantendrá hasta el 21 de diciembre

## Inicia la COP28 en Emiratos Árabes Unidos



Venezuela mantendrá la solicitud de un Fondo de Financiamiento de Pérdidas y Daños Climáticos

**E**ste 30 de noviembre comenzó la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático 2023 (COP28) en la ciudad de Dubái, Emiratos Árabes Unidos, en la que participan representantes de más de 200 países.

Las autoridades de las naciones buscan la cooperación y acuerdos para suscitar metodologías, proyectos, medidas, acciones e iniciativas en el contexto de la lucha contra la crisis climática, como una de las más grandes problemáticas que ha amenazado a la humanidad, generada por el capitalismo, la sobreexplotación y el consumismo.

Todos los pueblos del mundo, sin importar su condición económica, racial, social o capital, son afectados por la crisis climática por lo que es necesario crear una estrategia mundial que permita mitigar sus efectos, defender los ecosistemas, proteger el planeta y garantizar la supervivencia de los seres humanos.

En la primera jornada de la COP28, los líderes mundiales, activistas, científicos y miembros de comunidades e industrias relacionadas, recibieron la bienvenida de

parte de la Presidencia del evento.

Los participantes establecerán de forma más amplia el abordaje de todos los elementos que se expondrán, discutirán y debatirán durante los siguientes días, en esta reunión técnica, política y diplomática, que pretende culminar el 21 de diciembre.

La cita es promovida y organizada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) con el objetivo de alcanzar los mayores acuerdos, alianzas y tratados que permitan disminuir el impacto del cambio climático en la población mundial.

Entre los temas claves a emprender se encuentran: el sucesivo abandono de los combustibles fósiles, la asistencia financiera para el abandono transitorio apto y eficaz en el proceso de un cambio de las naciones para evitar un mayor daño ambiental y un aumento de los efectos de la crisis climática que afectan a múltiples comunidades.

Para el cese del empleo de los combustibles fósiles, se tomarán en cuenta los estudios científicos de confianza, con el compromiso de los gobiernos

ante la causa de construir un mundo amable que permita un futuro mejor para las próximas generaciones. Asimismo, también se informará sobre los balances y objetivos de cada uno de los gobiernos.

Otros elementos que serán considerados son: Financiamiento para la mitigación, operacionalización del Fondo para Pérdidas y Daños, Meta Global de Adaptación, Balance Global Mundial, Transición Justa, Nueva Meta Colectiva Cuantificada de financiamiento y Transición Justa.

Al respecto, el Gobierno Bolivariano que lidera el presidente Nicolás Maduro, ratificará el planteamiento hecho en la COP27, que se realizó en la ciudad de Sharm El Sheikh, Egipto, en 2022, referente a la creación de un Fondo de Financiamiento de Pérdidas y Daños Climáticos, en el contexto de una agenda para proteger a las poblaciones vulnerables.

Así como la necesidad de proteger la Amazonía mediante la acción conjunta de los habitantes de América del Sur para salvar la biodiversidad.

Contó con la participación 7 expertos en la materia

## Ciclo de videoconferencias en defensa del Esequibo impactó a más de 3033 personas

Entre el 27 de noviembre y el 01 de diciembre se desarrolló de forma presencial y online un ciclo de conferencias para explicar la importancia en la defensa del territorio Esequibo. La actividad fue impulsada por la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo e impactó un total de 3033 personas en sus dos modalidades.

El ciclo de formación congregó a 7 expertos en la materia, quienes detallaron la posición histórica que ha asumido Venezuela desde la firma del Acuerdo de Ginebra.

Al respecto el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca señaló que “estamos empoderando a nuestro pueblo con la verdadera historia del territorio Esequibo, tenemos la información y formación necesaria para continuar en la defensa de nuestro territorio”.

Igualmente, Lorca sentenció que “el referéndum consultivo por la defensa de nuestra Guayana Esequiba es el primer paso para una etapa de recuperación y de consolidación de una decisión histórica o un arrebato histórico que ha sufrido el pueblo venezolano”.

Uno de los ponentes que participó durante las ponencias

fue el licenciado en historia y miembro de la Comisión Presidencial en Defensa del Esequibo, Henry Antonio Navas Nieves, quien mencionó que, “la República Bolivariana de Venezuela ha sido víctima históricamente por parte de los sectores dominantes colonizadores del siglo 15 hasta el siglo 21”.

“Hemos señalado que en la presente coyuntura se ha desarrollado una escalada original y propiciada por las grandes corporaciones energéticas como ExxonMobil que pretende justamente lesionar nuestro patrimonio territorial”, señaló Navas.



Los expertos describieron la riqueza de la biodiversidad en el territorio

Por su efectividad en el combate de Incendios Forestales

## Reconocen labor de la Fuerza de Tarea Humanitaria G/J Simón Bolívar en Bolivia

La Fuerza de Tarea Humanitaria G/J Simón Bolívar (FTH), concluyó las labores en el Estado Plurinacional de Bolivia. El equipo fue reconocido por las autoridades bolivianas, en las instalaciones del Aeropuerto Internacional de ViruViru, ubicado en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra.

A través de sus redes sociales, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca informó que además la

delegación venezolana, entregó la dotación de 24 equipos para el combate de incendios forestales en nombre del presidente Nicolás Maduro.

Entre los homenajeados se encuentra el comandante general de los Bomberos de Instituto Nacional de Parques (Inparques), Germán Gutiérrez, responsable de la comisión y al piloto de Naves Pilotadas a Distancia del Ministerio del Poder Popular para las Relaciones Interiores, Justicia,

y Paz, (Mpprijp), Víctor Pérez, por la labor desarrollada.

Por su parte, el embajador de Venezuela en el país suramericano, César Trómpiz, resaltó el trabajo, realizado por la Fuerza de Tarea a través de la Unidad de Naves Pilotadas a Distancia del Mpprijp, las cuales permitieron un mayor rango de acción y efectividad en las zonas afectadas por los incendios en ese país.



Venezuela donó equipamiento técnico para el combate

Economía circular

## Avanza formación de Red de Recicladores



*Producirán pupitres para todos los niveles del sistema educativo*

**T**ras la solicitud del presidente Nicolás Maduro, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, sostuvo un encuentro con la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio y el encargado de la empresa recicladora May Ven C.A., Oliver Lobo.

Lorca apuntó que “estamos avanzando hacia la construcción de una gran red de recicladores, para acometer esta misión que el Presidente nos ha dado, sobre la dotación de las mesas-sillas del país”.

Al respecto, el ministro Lorca informó que “estuvimos revisando con la Gobernadora distintos proyectos conjuntos que tenemos en este estado. Hablamos sobre los preparativos para la venidera

temporada de incendios forestales y del Parque Nacional Henri Pittier, uno de los más afectados normalmente, además de charlar con nuestro amigo y compañero, Oliver Lobo, de la empresa May Ven, aliado fundamental para la producción masiva de pupitres” dijo.

Asimismo, el ministro Lorca detalló que ya se encuentra en conversaciones con la ministra del Poder Popular para la Educación, Yelitze Santaella para comenzar la producción masiva y a escala de estos productos de May Ven, de acuerdo con la capacidad que tienen los muchachos de producir.

“Tienen tres modelos de pupitres que fueron mostrados en el programa ‘Con Maduro +’. Un modelo bachiller, básico y el preescolar», sostuvo.

Por su parte, la gobernadora de la entidad, Karina Carpio, precisó que se realizó una mesa de trabajo entre la Gobernación, la empresa May Ven y el Mincex, “lo importante es que la producción se va a alargar, porque se harán otras alianzas”.

Entretanto, el directivo de May Ven, Oliver Lobo, afirmó que “esta alianza va a ser grande. Lo que hablé en el programa, una economía circular y un cambio que va a venir de los niños pequeños en las escuelas, los profesores, todos unidos. Estuvimos conversando sobre la fabricación de cada pupitre y ya calculamos más o menos entre 200 pupitres diarios, que fabricaremos desde la recicladora May Ven”, concluyó Lobo.

Preservación de la especie en Venezuela

## Tres leones blancos nacen en el Zoológico de Las Delicias



*En el país existen seis ejemplares de la especie*

A través de sus redes sociales, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca anunció el nacimiento de tres leones blancos en el zoológico Las Delicias en Maracay, estado Aragua.

Lorca detalló que se trata de dos macho y una hembra que se encuentran en perfecto estado de salud. Asimismo, recordó que sus padres también nacieron en cautiverio y fueron traídos al país en mayo de 2022 provenientes del zoológico Hodonín en la República Checa, como parte de las acciones para

fortalecer el Sistema Nacional de Zoológicos, Zocriaderos y Acuarios.

“Me enorgullece muchísimo formar parte de la reproducción de esta especie que esta catalogada como en peligro de extinción, en el mundo solo existen 120 ejemplares” confesó el ministro Lorca.

Por su parte, Anthony De Benedictis, director del zoológico Las Delicias explicó el proceso que mantienen en el recinto para el cuidado tanto de los cachorros como para la madre.

“Al ser separados de su madre por motivos médicos es necesario sustituir sus cuidados. Ello implica estimularlos para que hagan sus necesidades fisiológicas, procurarles una temperatura adecuada y alimentarlos. Los cachorros y su madre cuenta con tres veterinarios y cinco madres sustitutas dispuestas para su cuidado” informó De Benedictis.

Detalló que “es un cuidado realmente titánico, hacemos guardias nocturnas, guardias diurnas, estamos pendientes de su alimentación”.

Establecerán línea hídrica en la zona

## Minec inspecciona área de próximo helipuerto para el combate de incendios forestales en Maracay

Una comisión liderada por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y el director general de Fiscalización y Control de Impactos Ambientales, César Solís, inspeccionó un área en Maracay, estado Aragua, que se emplea como helipunto para la inserción de operaciones helitransportadas de combatientes forestales.

La finalidad de la revisión es convertir la zona de helipunto ocasional en un helipuerto, en

el cual se realicen maniobras tácticas para control e inserción de personal durante el desarrollo de los incendios forestales, así como la práctica de las técnicas de operación llovizna.

Al respecto, Solís explicó que el reconocimiento de la zona en la carretera nacional que va de Maracay a Choroni, servirá para dar inicio al proyecto de helipuerto y a un sistema hídrico para la neutralización de los incendios forestales, que tendrá un tanque

con una capacidad aproximada de 300.000 litros de agua y una línea hídrica desde el futuro helipuerto hasta Las Cocuizas.



Atenderá a más de 2 mil trabajadores

## Inaugurado servicio médico en la sede principal de Inparques



Personal activo, jubilado y sus familiares recibirán atención médica de calidad

Como parte de las políticas emanadas por el presidente Nicolás Maduro Moros, sobre la atención a las trabajadoras y los trabajadores se inauguró el Servicio Médico de la Sede principal del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC).

El espacio ubicado frente al Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda, cuenta con 6 áreas en la atención de: Medicina general, medicina interna, ginecología, pediatría, cardiología, nutrición y quiropraxia.

Además, el espacio tiene 3 oficinas con equipos

quirúrgicos nuevos como camillas, cuenta con insumos médicos indispensables para la atención médica primaria.

Este servicio estará a disposición para los 2.966 trabajadoras y trabajadores activos y jubilados de Inparques y su grupo familiar.

La acción consolida la protección de cada uno de los trabajadores, jubilados, guardaparques y bomberos forestales, tal como se ha hecho con las jornadas de atención oftalmológica en diferentes estados del país.

Acompañaron al ministro Lorca en la ceremonia inaugural, la gerente general de Inparques, Nathaly Trujillo, la gerente general Sectorial de Parques Nacionales y Monumentos Naturales, Hilda

Ángel, el Guardaparque en Jefe (G/J), Pablo Lira, y un grupo de trabajadores de la institución.

Al respecto, Lorca informó que “esta es la solución más directa que hemos conseguido desde el bloqueo, desde la guerra económica es una opción concreta que nos permite dar la salud en la primera instancia”.

“Hacemos todo lo posible para que las trabajadoras y trabajadores tengan servicio médico especial y cuenten con este para ser ese canal directo, no solo para ustedes sino para sus familiares también”, destacó.

# Referéndum Consultivo por el Esequibo



**¡Victoria abrumadora!**  
Más de **10 millones 500 mil votos** dijeron **SÍ por el Esequibo**



**Presidente Nicolás Maduro:**  
**La victoria** en el referéndum consultivo **le pertenece a todo el pueblo venezolano**



**Nos acompañó el filósofo boliviano Rafael Bautista Segales** a propósito de esta **batalla por el Esequibo** y en contra de la **Colonización en Latinoamérica**



# ¡GANÓ VENEZUELA TODA!